
○一般質問の日程等 

期 日 質 問 者 

12/10 

（木） 
木村信市 鈴木 美伸 杉山 三郎 横田八郎 相澤 博  

12/11 

（金） 
檜山智子 佐々木ナオミ 大村 学 三廻部周雄 植田理都子 安野裕子 

12/14 

（月） 
今村洋一 加藤仁司 俵 鋼太郎 細田常夫 田中利恵子  

12/15 

（火） 
原田敏司 関野隆司 堀村逸郎 小松久信 大野眞一  

＊開会時間は、いずれも午前１０時の予定です。 

 

 

○一般質問項目 

【１２月１０日（木）】【１２月１０日（木）】【１２月１０日（木）】【１２月１０日（木）】    

質問

順 

議席番号 

質問者 
質問内容 

１ 

 

５ 番 

木村信市 

１ 事業仕分けの問題点・課題と本市懸案の打開策を問う 

（１）事業仕分けの問題点･課題に関して 

（２）本市懸案の現状等に関して 

ア 市民ホール建設計画について 

イ お城通り地区再開発事業について 

ウ 地下街再開について 

エ 競輪場廃止について 

オ 市民参加、自治基本条例について 

（３）本市の行財政運営に関して 

２ 決算特別委員会で取り上げた事項に関連して問う 

（１）退職職員の再雇用と天下り問題について 

（２）路線バス減便対策、市営住宅跡地利用等について 

３ 国府津山南斜面地における巨大墓地計画の現状等と問題点を問う 

（１）巨大墓地計画の現状と行政の責任に関して 

（２）巨大墓地計画の問題点等に関して 

２ 

 

１ 番 

鈴木美伸 

１ 学校教育について 

（１）教育長の教育理念について 

（２）全国学力・学習状況調査について 

（３）学校二学期制について 

（４）学校敷地内全面禁煙について 

２ 本市のサインステッカーについて 

（１）サインステッカー使用の基準等について 

（２）乳幼児用設備のサインステッカーについて 

３ 事務事業の見直しについて 

（１）事業仕分けの対象とした事業の選択基準等について 

（２）事業仕分けの問題点と今後について 

（３）恒常的な事務事業の見直しシステム等について 



３ 

 

２ 番 

杉山三郎 

１ 小田原市が直面する懸案事項の経済活性化策について市長の考えを問

う 

（１）２市８町のリーダーとしての姿勢について 

（２）市民ホール、お城通り地区再開発、地下街について 

（３）日本財団、ボートピアについて 

（４）ジーエス・ユアサコーポレーションの跡地について 

４ 

 

８ 番 

横田八郎 

１ 県西地域２市８町の合併問題について 

（１）財政試算の結果について 

（２）合併の方向性に対しての判断について 

（３）来年度以降の合併検討の進め方について 

（４）広域行政に対する各市町と本市の認識について 

５ 

 

１１番 

相澤 博 

１（１）就任後1年半が経過したが、市長としての成果を問う 

２ 市長の政治姿勢を問う 

（１）市町合併の方向性について 

（２）地域別計画の目的について 

（３）事業仕分けの目的について 

（４）自治基本条例の制定理由について 

（５）政治家としての役割について 

３（１）地域経済の活性化策について問う 

４（１）環境政策について問う 

 

 

【１２月１１日（金）】【１２月１１日（金）】【１２月１１日（金）】【１２月１１日（金）】    

質問

順 

議席番号 

質問者 
質問内容 

６ 

 

１６番 

檜山智子 

１ 小田原市における生活排水処理施設整備手法の検討について 

（１）下水道と合併処理浄化槽のコスト比較検討の進捗状況について 

（２）県の「かながわ下水道２１」や「生活排水処理施設整備構想」改定

作業との関連について 

（３）本市の新たな整備構想の策定について 

２ 小田原市における補助金事業の今後のあり方について 

（１）事業仕分けをうけての見直し方針について 

（２）外郭団体への運営費補助について 



７ 

 

１５番 

佐々木ナオミ 

１ 小中学校の教育現場でのニーズに合わせた支援について 

（１）特別支援チームの効果 

（２）個別支援員について 

（３）学級崩壊について 

２ 市の施設管理運営事業の今後について 

（１）事業仕分けの結果と今後の方向性について 

３ １市３町ごみ処理広域化について  

（１）市民説明会とパブリックコメントの状況について 

（２）今後の方向性について 

４ 市民への情報の提供について 

（１）市が管理する施設等の農薬散布の情報について 

（２）新型インフルエンザ予防接種の副反応の情報について 

８ 

 

７ 番 

大村 学 

１ 教育長の教育方針について  

（１）基本理念を問う 

（２）生涯学習推進について 

（３）放課後児童クラブについて 

（４）税金の教育について 

（５）新学習指導要領について 

（６）武道の必修化について 

２ 神奈川県立おだわら諏訪の原公園について 

（１）事業の計画と進捗状況について 

３ 無尽蔵プロジェクトについて 

（１）事業概要と目的について 

（２）小田原スタイルとは 

（３）予算と推進について 

９ 

 

１３番 

三廻部周雄 

１ 新年度予算編成作業と事務事業の執行にあたり 

（１）本市独自の自主財政運営の設定について 

（２）地方分権の推進とその受入れ態勢について 

（３）職員の職務に取り組む人事管理と意欲の向上について 

 

１０ 

 

１８番 

植田理都子 

１ 小田原駅・小田原城周辺まちづくりの進捗状況と今後の方向について 

（１）地下街の再生について 

（２）お城通り地区再開発事業について 

（３）三の丸地区の整備～ホール事業を中心に 

２ 市職員の力を活かしきるために 

（１）現状での評価並びに課題について 

（２）職員評価の仕組み並びに人事異動について 

（３）行政への市民参加の進展と職員の役割について 



１１ 

 

６ 番 

安野裕子 

１ 事業仕分けに関して 

（１）本市の「事業仕分け」に対する市民の声等について 

（２）市民への説明について 

（３）施設管理運営事業の仕分け結果と見直しの方向性に関して 

２ 生ごみ堆肥化について 

（１）生ごみ堆肥化検討委員会について 

（２）生ごみ堆肥の活用について 

（３）生ごみ堆肥化の取り組みと食育の推進等について 

 

    

【１２月１４日（月）】【１２月１４日（月）】【１２月１４日（月）】【１２月１４日（月）】    

質問

順 

議席番号 

質問者 
質問内容 

１２ 

 

２０番 

今村洋一 

１ 予算編成における諸課題の対応について 

（１）歳入の諸課題について 

ア 臨時財政対策債の対応について 

イ 国の事業仕分けの影響について 

ウ 市たばこ税の歳入について 

エ 市税収入の歳入不足想定額について 

オ 繰越金の見込みについて 

カ 政権交代の影響について 

キ 競輪事業収入の見込みについて 

（２）各事業における新年度予算の歳出面での考え方について 

  ア 斎場問題について 

  イ 本庁舎の耐震工事について 

  ウ 広域ごみ処理について 

  エ 市民ホール整備について 

  オ 他会計への繰り出し金について 

２ 新総合計画策定の進捗状況について 

（１）新総合計画策定の全体の進捗状況について 

（２）地域別計画の策定について 

１３ 

 

１２番 

加藤仁司 

１ 本市の教育行政について 

（１）教育委員会の組織について 

（２）小田原市事業仕分け結果について 

（３）国の新政権誕生による教育政策等に関連して 

ア 全国学力・学習状況調査について 

イ 教員免許更新制度について 

ウ 学校理事会について 

エ 心のノートについて 

（４）青少年に関わる施策について 



１４ 

 

１４番 

俵 鋼太郎 

１ 経済活性化策について 

（１）小田原駅前活性化について 

（２）交流人口と定住人口 

２ 市民ホール計画について 

（１）ハード面整備について 

（２）ソフト面整備について 

３（１）市営プールの今後について 

１５ 

 

２２番 

細田常夫 

１（１）森林・林業保全と育成への施策について 

２（１）安心・安全の道路管理の検証について 

３（１）国府津発車のＳＬで「御殿場線沿線」観光経済を振興し、地域活

性化に貢献を。その意向につき問う 

 

１６ 

 

２７番 

田中利恵子 

１ ごみ処理広域化計画について 

（１）「小田原市・足柄下地区ごみ処理広域化基礎調査」に基づき、ごみ処

理広域化の検討を行うという判断により今に至っているが、広域化

を検討するという判断は的確だったのか見解を伺う 

（２）「ごみ処理広域化の考え方」が示されているが、熱回収施設の設置な

どに大きな疑問がある。このような考え方で進めていくことを望ま

しいと思わないが見解を伺う 

２ 子宮がん・乳がん検診について 

（１）子宮がん・乳がんの罹患者は若年層にも増えている。乳がんについ

ては３０歳からの検診を復活させるなど検診の充実に向けて検討す

べきではないか見解を伺う 

（２）集団検診など検診の受け皿は充実してきている。いかに検診を受け

ていただくか、周知の拡充をすべきと考えるが見解を伺う 

    

    



【１２月１５日（火）】【１２月１５日（火）】【１２月１５日（火）】【１２月１５日（火）】    

質問

順 

議席番号 

質問者 
質問内容 

１７ 

 

２５番 

原田敏司 

１ 「構想日本」が、小田原市で行なった「事業仕分け」について問う 

（１）適正で、誰もが納得できるものであったと言えるのか 

ア 審議の時間が、あまりにも短く、問題点の洗い出しが出来ていなか

ったのではないか 

イ 市民の仕分け人の選出経過が不透明で、市民を代表していたと言え

ないのではないか 

ウ 仕分け人の態度が威圧的で、市職員を頭ごなしに問い詰めるなど相

互信頼に欠けるものではなかったか 

エ 「構想日本」のメンバーである他自治体職員等に、安易な「仕分け」

が見受けられたのではないか 

（２）「事業仕分け」の対象が福祉、医療、教育、市民サービスなどが大半

で、本当にメスを入れるべき開発事業やホテル事業などが、除かれ

ていたのではないか 

（３）今回の「事業仕分け」の結果について、市民の目線で見直し、市民

にとって大切な福祉や市民サービスの削減は行うべきでない 

ア 市長の「三つの指針」にてらして、見直すべきではないか 

イ 市民の声をよく聞き、市民の納得を得る必要があるのではないか 

（４）これ以上「構想日本」による「事業仕分け」は行なうべきでない 

２ 小田原市行財政改革検討委員会について 

（１）平成２０年度小田原市行財政改革検討委員会報告書について 

  ア 市長は報告書の提言について、全面的に受け入れる考えなのか 

  イ 提言にもとづく当面の課題として考えていることはあるか 

（２）平成２１年度の小田原市行財政改革検討委員会の審議の状況はどの

ようになっているか 

１８ 

 

２６番 

関野隆司 

１ 来年度の予算編成について 

（１）国や市の財政状況はどうか、その見通しは 

ア 個人市民税・法人市民税・固定資産税などの見通しはどうか 

イ 国及び県の財政見通し及び事業の見通しはどうか 

ウ 市債等市の借金の状況はどうか。また今後どの様に推移すると考

えているのか 

（２）来年度の予算編成にどの様に臨まれ様としているのか。以下見解を

伺う 

  ア どこに意を注ごうとしているのか 

  イ 市長の「新しい小田原」の３つの指針をどの様に生かそうとして

いるのか 

  ウ 市民の「いのち」や「くらし」や「教育」等を守る施策を推進す

べきと考えるが 

  エ レインボーヒルズ計画など大型事業計画は中止すべきと考えるが 

  オ 市民ホールの建設時期などについて 

  カ 団塊世代等の職員の退職による人件費に及ぼす影響と臨時職員の

賃金などの改善について 



１９ 

 

１９番 

堀村逸郎 

１ 安心・安全のまちづくりのための「セーフコミュニティ」活動の推進 

（１）不慮の事故に対する防止対策等について 

（２）高齢者の転倒による要介護状態の防止対策等について 

（３）自殺の予防対策等について 

２ 心の健康事業の推進 

（１）総合的な「うつ病」対策等について 

（２）母親の出産後における「産後うつ」の支援対策等について 

（３）児童・生徒や教師等に対する「心の健康」の理解とその対応策等に

ついて 

（４）高齢者の「うつ病」対策等について 

３ 消費生活用製品安全法改正に伴う製品事故防止対策 

（１）市民に対しての事故防止対策等について 

（２）公共施設内における事故防止対策等について 

２０ 

 

１０番 

小松久信 

１（１）加藤市長が就任してから、スタートした各種、委員会等の目的と

成果について 

２ 墓地、埋葬等に関する法律等に対する本市の対応について 

（１）久野地域に於ける墓地計画について 

（２）国府津地域に於ける墓地計画について 

３ 優良田園住宅型連たん区域開発許可制度及び既存宅地制度について 

（１）技術基準のうち 

ア ６ｍ道路に接する部分について 

イ 市街化区域からの距離が１km以内について 

（２）既存宅地制度が終了した後の対応について 

４ 事業仕分けの対象となった事業の今後の見直しの方針について 

（１）生きがいふれあい施設提供事業について 

（２）中小企業退職金共済掛金補助事業について 

５（１）市内小学校洋式トイレの設置状況及び設置基準について 

２１ 

 

２１番 

大野眞一 

１ 県西地域の合併について 

（１）県西地域合併検討会で示す方針について 

ア 市長の合併の認識について 

イ どのような方針となる見込みか 

ウ 合併協議は来年度以降継続するのか 

（２）合併と広域連携（広域消防）の関係について 

  ア 合併と広域連携の両立について 

  イ 広域消防の検討について 

２ 市民ホールの建設について 

（１）市民ホールの構想について 

（２）平成２６年秋オープンするという発言をしているが、完成は大丈夫

か 

 


